
Ergebnisprotokoll der Sitzung des Pfarrgemeinderats des Seelsorgebereichs 

Bad Godesberg  

Datum und Uhrzeit: 08.06.2022, 19.00-21:30                            

Ort: Pfarrzentrum St. Albertus Magnus                     

Protokoll: Caroline Klement 

Teilnehmerinnen und Teilnehmer:                            

Gewählte Mitglieder: Barbara Hill, William Dinkel, Caroline Klement, Gabriele Marks, 

Renate Müller-Dresen, Susanne Paus, Thomas Wolber, Robert Weinreis, Thomas 

Heumann, Jörn Küster 

Geborene Mitglieder: Pater Gianluca, PR Klopfer  

Beratende Mitglieder: Dorothee Schwüppe, Schwester Grace 

Gäste: Marcus Haep, Stephanie Rieder-Hintze (TOP 3), Berthold Hübers 

Entschuldigte Mitglieder: Marcel Haagmann, Verena Veit, Daniel Legutke 

 

TOP 1: Begrüßung, Gebet, Beschlussfähigkeit, Protokoll  

Das Protokoll der letzten Sitzung wird angenommen. Die Beschlussfähigkeit besteht.  

TOP 2: Aktuelles 

a) Wallfahrt 

Die Wallfahrt wurde gut angenommen, viele haben teilgenommen und es herrschte eine 

gute Stimmung. Unter den Teilnehmenden waren auch viele junge Menschen, vor allem 

Familien. Für die nächste Wallfahrt wird angeregt, auch Möglichkeiten für ältere 

Menschen, bzw. Menschen, die nicht gut zu Fuß sind, anzubieten.    

b) Firmung 

15.6. Albertus Magnus 

18.6. St Marien und Herz Jesu RV 

c) Kommunion 

Coronabedingt fanden Vorbereitung und Feier in kleinen Gruppen statt. Es gab insgesamt 



eine positive Resonanz, da diese kleineren Formate mehr Beziehung und Begegnung 

ermöglichen. 

d) Fronleichnam 

Die Vorbereitungen in den Gemeinden laufen. 

e) Flüchtlinge 

Es gibt weiterhin viele Initiative und Angebote für geflüchtete Menschen aus der 

Ukraine: Ein Überblick ist in Menü „Ukraine-Hilfe“ auf der Homepage veröffentlicht. Im 

Vorbereitung ist eine Essenausgabe im Gemeindezentrum St. Augustinus. Das 

ökumenische Friedensgebet findet nicht mehr statt. Anfragen an Familien zur 

Mitgestaltung sollen erfolgen. 

TOP 3: Kommunikationskonzept 

Vorstellung des Konzepts durch Frau Rieder-Hintze. Frau Rieder-Hintze ist Teil einer 

Arbeitsgemeinschaft, die das Konzept im Auftrag des alten Pfarrgemeinderates erarbeitet 

hat. Es handelt sich hierbei um ein Kommunikations-, kein Pastoralkonzept.  

Ziel des Konzepts ist es, Information, Sicherheit und Überblick für jede/n, die/der im 

Seelsorgebereich kommuniziert, zu bieten. Das Konzept soll in der Breite der Gremien 

vorgestellt und zur Kenntnis genommen werden.  

Der Entwurf des Kommunikationskonzepts wird dankbar zur Kenntnis genommen. Es wird 

gebeten die Änderungsvorschläge bis zu den Sommerferien an Frau Rieder-Hintze und 

dem Vorstand zukommen zu lassen, die im weiteren Prozess einzuarbeiten sind. 

TOP 4: Beschluss: Gottesdienstordnung 

Der PGR beschließt die neue Gottesdienstordnung, die einstimmig angenommen wird. 

Gottesdienstordnung beifügen 

U.a.: Trauerfeiern in der Kirche können auch als Trauergottesdienste ohne Eucharistie 

gefeiert werden. 

TOP 5: Bericht: Ausschüsse/Projekte 

Falls es Berichte aus den Ausschüssen gibt, bittet die Vorsitzende um Mitteilung. 

TOP 6: Bericht: Lenkungsgruppe 



Das Treffen der Lenkungsgruppe findet am 25.6. statt. Die unterschiedlichen Foren 

werden als großer Gewinn wahrgenommen, vor allem die Begegnung mit Menschen. Das 

Projekt wird durch das Generalvikariat begleitet. 

 

Top 7: Bericht: Werkstatttage 

Termin: 17.09., voraussichtlich 10-16 Uhr. Eine Gruppe aus dem Vorstand bereitet die 

Struktur des Tages vor. In den drei Pfarreien kann weiter konkretisiert werden. Ein Flyer 

mit Informationen kommt nach den Sommerferien.  

TOP 8: Bericht: Fest der Priesterbruderschaft des Hl. Karl Borromäus 

Der Festtag findet am 03.09.2022 statt (Ort in Klärung). Er startet mit einem Gottesdienst 

um 16 Uhr. Anschließend stellt sich die Bruderschaft vor. Geplant ist auch ein 

Abendprogramm mit Imbiss.  

TOP 9: Bericht: KGV 

Ankündigung für eine kommende Sitzung: Haushaltsplan des KGV. 

TOP 10: Termine zweites Halbjahr 2022 

Der Vorstand setzt die Termine für das zweite Halbjahr fest. 

TOP 11: Verschiedenes  

Das Gebet für die kommende Sitzung übernimmt Thomas Heumann. 

Das Forum Bad Godesberg läuft. Die weiteren Abende werden vorbereitet, einige 

ReferentInnen stehen bereits fest, weitere werden noch gesucht. Es wird auch um die 

Themen des synodalen Wegs gehen. 

Es besteht die Überlegung, dass es in den Sommerferien ein Angebot geben soll, einen 

Teil des Jakobswegs zu gehen.  

 
 
 
Vorsitzende    Protokollantin 
         
Gabriele Marks       Caroline Klement 


